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ВЫПОЛНИТЬ ПОСТАНОВА ПАРТКОМА
О КАЧЕСТВЕННОМ УЧЕТЕ

Лабораторный   план   выдвинул   на

первое  место  вопросы учета и  кон-

троля. Учет стал основным, совер-

шенно самостоятельнылі звеном.

Постановление Парткома обращает
внимание на необходимость производ-

ства зачетов во время работы бригад.
Для уничтожения обезлички, для луч-

шего выявления лица студента, каче-

ственной   усвояемости  данного  мате-

риала   необходимо 'зачет    проводить

персонально для каждого,  причем  ни

в коем случае не перед всей группой

Учет   знаний,   проводимый    после

каждого задания,  обсуждение  работы
каждого студента на групповых педа-

гогических   советах,   должен   быть

отражен в личной карточке сту-

дента, в дневнике бршады и днев-
нике групповою совета.

Две задачи необходимо было адми-

нистрации выполнить: организовать

педагогические советы, обеспечив на-

чало их работы и выработать единые

студенческие формы бригадных днев-

ников, личных карточек и довести их

до каждого студента.

Если первая задача формально и

выполнена почтя везде (педсоветы
оформлены на всех секторах кроме

физического, то к работе преступила

пока только незначительная часть их.

О повых формах качественного учета

ничего еще неизвестно — они еще

подрабатываются" методической
частью.

Дневник работы бригад, до сего вре-

мени не напечатан, процветает еще

кустарничество в учете.

inuf; 'Ьг'рми. сЦрмальйо запол-

няемые профессурой,- 'отвечающей на

•все рубрики лаконически „да, или

„нет", не могли способствовать изжи-

тию обезлички.
Бывают случаи, когда преподава-

тели занимаются часовыми опросами

студента перед лицом всей группы

(математики Ш к.).
Постановление Парткома совершен-

но не отразилось на Работе С HP. Сек-
ция не довела его до каждого   науч-

ного работника. Секция стоит, в сто-

роне от работы педагогических сове-

щаний групп, посвященных вопросам

учетазнаний.

Методические ячейки далеко не

везде развернули свою работу.

Что здесь сделано Профкомом?

Работу по реализации постановле-

ния Парткома, Профком начал с пе-

ресмотра всех форм отчетности, а не

с живого дела ознакомления бригады-
студента с этим постановлением. Со-
вершенно верно ставит Профком во-

прос о необходимости отражения в

этих новых формах лица студента,

динамики ликвидации хвостов, отра-

жение всего этого в досках соцсорев-

нования.

Есть еше бригады занимающиеся
по 6 и более раз в декаду за счет

индивидуальной проработки и ясно

за счет качества усвояемого мате-
риала.

Профком правильно установил не-

обходимость заниматься бригадой не-

свыше 3—4 раз в декаду, перенеся

центр проработки на индиви-
дуальные занятия.

Недостатки постановки учета до

сего времени видны хотя-бы из таких

фактов, что до 50% студентов остают-

ся невыявленными (гидрологи)'.

Развертывание индивидуальных
договоров, краткосрочных, с кон-

кретньши обязательствами каж-

I дого бригадника, позволят, до копца

і дооить, обезличку, поднять качество

учета^ .-„мач... реализации постановле-

ния Парткома, до сего времени раз-

решается общественными организа-

циями и администрацией университе-
та чрезвычайно слабо.

Постановление должно быть
известно каждому студенту, каж-

дому преподавателю, пути ею

реализации должны быть прора-

ботаны, на каждой бригаде, на пед-
советах.

да- СТАЛИНСКОЙ ЭСТАФЕТЫ
СДЕЛАТЬ GTAPT0M— новых достижений
ДРАТЬСЯ ЗА КАЖДЫЙ ПРОЦЕНТ ___________

------------------------— УЧЕБНОГО ПРОМФИНПЛАНА
25 ноября на общевузовской конфе-

ренции был дан старт сталинской
эстафеты.

К старту Университет вышел обно-
вленным в процессе годовой борьбы
за реорганизацию, за новые методы и

формы учебы, за качество выпускае-

мого специалиста. Но много еще не-

поладок, много того, что не вялсется

с именем ударного ВУЗ'а. Задача
Сталинской эстафеты -эти не

поладки изжить.

Открывая конференцию (кстати ска-

зать на 50 минут позн:е положенного)

пред. Профкома тов. Вяльнер указал,

что вопрос выпуска хорошего спе-

циалиста, выпуска в срок упирается

в качество учебы, в наше узкое место-

хвосты.

Ни одною хвоста, ни одного ака-

демически неуспевающего — вот

первый и основной маршрут эста-

феты.

Дать возможность студенту зани-

маться, поставить его в хорошие

эконом-бытовые условия— вот вторая
задача.

Стране нужен специалист-обще-
ственник, проверенный на практиче-

ской общественной работе и центр

тяжести всей работы Университет
должен бросить на вневузовскую ра-

боту. Вневузработа должна стать основ-

ным звеном.

Тов. Портнов, докладывая, отметил,

что ЛІУ далеко ушел от прежнего

состояния — стал научно - исследова-

тельским учебным учреждением, по-

казавшим на практической рабо-
те по обеспечению крупнейших
социалистических строек (УКК,
Карелия) свой удельный вес во всем
нашем строительстве.

К старту Университет впервые вы-

шел вместе с Рабфаком. Рабфак ЛГУ
стал   частью   ЛГУ,   а   не   отдельной
p-.-py.j,.,.. . ,„. С д іЛІГ. ;с ;,_

Возросла в университете партийно-
комсомольская прослойка вместо

636 человек— 37% в настоящем учеб-
ном году имеем 1288 парт, комсом.

или 47,4%.

Рабочее ядро возросло с 33,2% до

46,3%. Качество состава студен-
чества ЛГУ раетет.

Университет охватывает учебой
272Q студентов, 218 аспирантов, 202 че-

ловека курсами подготовки аспиран-

туры и 2527 человек прочими видами

учебы (техмасс, заочное обучение и

ДРО-
Университет к моменту старта ста-

новится массовой фабрикой паѵчных

кадров

тов. Б[А 3 И Н

Академ-работник Профкома

Большая работа проделана в деле

оказания помощи средней школе

Общественность Университета по-

казала, что директивы ЦК в жизнь

проводятся полностью. Успех реали-

зации этих директив с честью рапор-

туем Сталину -л AeiiL еіарта СтЯлнн=

скои эстафеты.
Год реорганизации ЛГУ был годом

резкого перелома и в деле экономи-

ческого обеспечения студенчества—

68,1% сейчас обеспечено стипендией
средняя  стипендия  72 руб.

СНР должна вклиниться в сталинскую эстафету
25 ноября с. г. был дан старт ста-

линской учебно-производственной эста-
феты.

В об'явлении в № ц «Лен. Ун-та»
Профком скромно призывает и пауч-

ных работников принять участие в

старте.

Характерно, что общевузовское Бю-
ро СНР, в этом  направлении, ничего

не предприняло.   Старт  был  дан  без
участия широкой массы  преподавате-

лей и научных работников.  Большин-
ство из них и не знали об этом. Здесь
не только вина СНР. В том же № 11

«Лен.  Ун-та»   опубликованы  условия

3-х основных  маршрутов  эстафеты и

во всех  пунктах  сквозит недооценка

втягивания научных работников и пре-

подавателей   в  эстафету.  Во-первых
эти  маршруты  проработаны  без уча-

стия СНР и даже общевузовского Бю-
ро, во-творых, прямо бросается в глаза

что опубликованные, маршруты не под-

писаны  ни  Месткомом,   ни  Секцией
Научных Работников.

Общественные организации Универ-
ситета должны немедленно исправить

допущенную ошибку. СНР должно

вопреки, «желанию» отдельных науч-

ных работников, поставить учебно-

производственную работу на одно из

первых мест в своем плане.

В связи с этим СНР должно сейчас-
же включиться в учебно-производст-
венную эстафету. Борьба за первен-

ство в эстафете должна быть
і, главнейшей задачей секторных Бю-

ро. Одновременно-же необходимо
добавить в эстафету маршрут

овладения научными работниками
лгуксистско - ленинской методо-
логией.

Необходимо поднять вопрос, насколь-

ко целесообразно существование СНР
при Месткоме. Почему получалось все

время, что Местком не проводил ника-

кой работы среди научных работников?
Об'яснением к этому может служит ь

не только «слабость» работников МК
но и то, что специфические условия

производственной работы среди рабо-
чих и_ служащих с одной стороны, и с

другой — среди научных работников
крайне различны.

Ни у кого не вызовет сомнения общ-

ность учебно-производственной работы
среди научных работников и студен-
чества.

Необходимо, помимо ряда мероприя-

тий по существу, пересмотреть орга-

низационную структуру. Нужно по-

ставить перед Областным Отде-
лом Союза вопрос о передаче СНР
из Месткома в Профком. Это из-

живет параллелизм в работе между

СНР и Профкомом, особенно вредпо

отражающийся в области учебно-произ-
водственной работы. Факт существо-

вания СНР позволил также проводить

дополнительную специфическую рабо-
ту среди научных работников.

Партийный комитет. ЛГУ должен

проверить, как выполняются решения

Парткома о втягивании широкой мас-

сы научных работников п преподава-

телей в активную общественно-произ-
водственную работу по ликвидации

отставания. Реданііня «Лен. Ун-та»
уже кое-что делает в этом направлении.

Необходимы решительные мероприя-

тия и в первую очередь* усиление тем-

пов работы самой СНР.

Нлозо еще на фронте общежитий,
питания, общежития перенаселены'
норма жилплощади пе выполняется'
общественное питание заставляет о

себе говорить слишком много и слиш-

ком часто— 3-й маршрут эстафеты
должен эти проблемы разрешить.

С какими показателями еыіпіи сек-

тора на старт 3-го этапа Сталинской
учебно-производственной эстафеты за

выполнение указаний тов. Сталина о

подготовке научно-технических кадров

из среды рабочего класса— доклады-

вает^ академ - работник Профкома
тов. Базин.

■,/<£г^, е!і ^сгь в с Р е Д и ем поднялась
до 9d,04°/o. Первыми по успеваемости

идут . геоморфологи  и   картографы —

9«,4 /о успевающих, отстают несколько

физиологи — их    показатели — 96%

а   хвосте   идут радиологи— 12% не-

успевающих— положение угрожающее.
Уменьшаются   по   Университету  и

прогулы. Не десятками процентов ха-

рактеризуются   эти   показатели   как

это было недавно,  а  лишь десятыми

долями:   0,41° 'о,   0,48»/.  прогулов   за

последнюю    предстартовую ' декаду

имеем  по  физиологическому и хими-

ческому секторам. Плохо у геоморфо-

логов   и   физиков-теоретиков.   Здесь
прогулы . составляют  7%— -цифра для

ударных  групп   ударного  ВУЗ'а не-

допустимая. Но эти цифры кажутся

райской   музыкой   по   сравнению   с

цифрой «хвостов».

749 „ отростков", которым давно
пришла пора отрафироватьсяукра
шают ЛГУ. Одни только почвоведы
умудрились приобрести 123 хвоста.

Несмотря еще на имеющие узкие

места, на многие темные пятна энту-

зиазм студентов ударпого ВУЗ'а дол-

жен обеспечить успешное завершение
эстафеты.

Я уверен, -говорит Базин,— что
мы добьемея решительных побед,
с этой уверенностью разрешите
открыть старт эстафеты*.

Старт дан. Ударники, дело за Вами.

А. К.

Индивидуальное соревнование оправдало себя

Н. Марковец.

Равняйтесь по передовикам
Бригадирам специальности Биохи-

миков, премированным за ударную

работу, надлежит зайти в коопбюро

для выбора дефицитпых товаров:

1. Бригадиру Степановой.

2-          «          Шабашопой.
3-          «'          Шапота.

К началу учебно - производствен-
ного конкурса перевыборная кампа-

ния на биохимической специальности
была в полном разгаре. Лишь к концу

3-й   пятидневки   конкурса   собраюсь

£°^-™,г ІІро * бюро и " бю Р° ячейки
ВЛКСМ для обсуждения планов мас-

сово-производственной работы..
Нужно 'было наверстать нотерянпое.

Опыт борьбы за ударничество со-

хранил и умножил творческий энту-

зиазм, отточил большевистскую чет-

кость, быстроту мобилизации сил/углу-
бил ответственность , за свою равэту.

Мы имеем большие достижения в

проведении лабораторного плана.

Драться пришлось за мпогое. Отсут-
ствие помещений грозило срывом бри-
гадных занятий. На это дело употре-

били помещение Лаборатории биохи-
мии, достали доски, скамейки и те-

перь бригады обеспечены помеще-

ниями так, что почти каждая бригада
имеет свою аудиторию.

Вторым вопросом стоял вопрос об
учебниках. Мысль энтузиастов нашла

и здесь выход.- В порядке шефства
бригад старших курсов над младшими

были переданы учебники и ударным

порядком проведена эта мобилизация
внутренних рессурсов. Сложнее об-
стояло эдело со старшими курсами.

Пришлось обратиться к помощи дру-

гих ВУЗ'ов и часть нужных учебни-
ков взята временно из технологиче-
ского института.

Принцип однородности бригад
не получил осуществления, осо-

бенно на старших курсах, но бла-
годаря построению самой работы
в бригаде мы ликвидировали по-

зорное иждивенчество слабых у

сильных.
Бригады собираются, проработав

заранее материал индивидуально.

При   сдаче   заданий   мы   добили в

строгого индивидуального учета, но

свете   общей   работы   бригады,   как

учебно - производственной     единицы.

Поэтому несдача задания  очень ред-

кое явление в академической практи-

ке биохимиков, а если это и происхо-

дит, то сейчас-же вопрос обсуждается
на треугольнике, на группе и бригаде.

Хорошо   проводится   лабораторный
метод по коллоидной химии (Новодра-
нов) по диамату (Вайсберг).  Не  сов-

сем^. хорошо   обстоит   дело  с  биохи-
мией. Первое время тормозило работу
отсутствие   четкости в задании.  Бри-
гадная консультация была, а задапие

сдавали всей группой. Преподаватель
успевал спросить только часть группы

да и то очень немного; зачитывал  за-

дание   остальным, снижая тем самым

требования качества проработки.
Особенно хорошо проходит лабора-

торный план по органической химии

на II курсе (проф. Тайпель).
Отсутствие четкости, конкретности

заданий мешает работе по физической
химии (т. Мищенко).

Наряду с полнылі охватом бри-
гадными и групповыми соцдогово-
рами среди биохимиков нашла

живой отклик еще новая, богатая
содержаниелг форма индивидуаль-
ною соцсоревнования. III курс

имеет 1ШЫ охват индивидуаль-
ными договорами. Проведенная
проверка выполнения индивидуаль-
ных обязательств показала, что

они повысили ответственность,
подняли дисциплину, повысили

качество учебы и общественной
работы.

Проделана большая работа по охва-

ту соцсоревнованием преподавателей.
Мы имеелі заключение договоров
группы с преподавателем.

[72-я рабфаковская
рапортует

72-я группа рапортует о результа-

тах своей двух-месячной учебы и уча-

стии в обще-рабфаковской жизни.

С начала учебного года, борясь с

уравниловкой, группа образовала бри-

гады по одинаковому уровню успевае-

мости. Отпали иждивенцы, шефы и

I внутри-бригадные занятия оживи-

лись что повысило качество

учебы. Бригады имеют твердые таны

раоот. Между ними заключены дого-

вора по соцсоревпованию.

Групна заключила соцдоговоры со

своими преподавателями. Обществен-
ной работой группа охвачена на 94%.

но как она выполняется— групптройка
еще не позаботилась проконтроли-
ровать.

По предварительным оценкам

группа имеет успеваемость в

95о/о, что ставит ее на первое

место не только по третьему

курсу, но и по всему рабфаку.

Из всех преподавателей группа

выделяет двух преподавателей-ударни-
ков: Рылова и Кузнецова, оба они

не жалея ни сил, пи времепи забо-
тятся о лучшей успеваемости рабфа-
ковцев.

Но   в   группе   не все ладно— есть

промахи, на один из которых следует

обратить сугубое внимание.  Это сво-

бодное расписание.  Свободное рас-

писание некоторые студенты по-

нимают,   как свободное  гулянье.

«Я волен,  говорит   такой  студент, —

хочу   занимаюсь,   хочу  нет». 'Отсюда
слабая   проработка,   слабо   проходят

заключительные конференции. В борь-
бе  за  лозунг   «овладение   техникой»
72 группа бросает клич всем группам:

«Зд лучшее качество учебы, за вы-

сокие показатели. Мы, 72-я группа,

имея успеваемость 95,   добьемся
700*.



УНИЧТОЖИТЬ
Изживаем недостатки — налаживаем учебу
Из общего числа студентов

на III курсе Рабфака (254 ч.)
охвачено партийно-комсомоль-

ской учебой 226 чел. Из них
партийцев— 52 чел., комсомоль-

цев— 131 чел., беспартийных—

43 чел.

Организованы следующие

кружки: 3— истмата, 3— прора-

ботки шеститомника Ленина и

один кружок—ленинизма.

Начали заниматься кружки с

7 октября. Было проведено за-

нятие     на    тему    о    значении

Марксистско-ленинской «теории.

После этого приступили к про-

работке тем по программам.

Недостатки работы можно

отметить, что первое время не

все руководы приходили на за-

нятия, обеспечение учебными
пособиями было недостаточное,

не хватало свободных аудиторий
для занятий кружков, не было
программ для кружков Истмата.

В настоящее время большин-
ство из этих недостатков устра-

нено.

КУЛЬТПРОПЫ! ЖДЕМ РУКОВОДСТВА
Кружки по изучению шеститомника

Ленина начали работать. __

Замечается повышенный интерес В
желт изучения лучших произведении
Ленина. Беда лишь в том, что руко-
воды кружков не имеют никаких
руководящих методических ука-
заний   с7 стороны    культпропа
Паѵткома. ■

На первых же занятиях встретились
с рядом вопросов требующих раз яс-
нели. Например, сколько томов в
текущем году должно быть прорабо-
тано, все ли шесть томов или часть
из них. С каких вопросов начинать и
как начинать, именно метод работы.
И, наконец, вопросу спабжении круж-
ковцев литературой.

Наладить вневрвскр работу

Смотр парт-полит-учебы

КУСТАРЩИНУ И САМОТЕК
В ПОЛИТУЧЕБЕ

КТО ВИНОВАТ?
Наступила зимняя партучеба. Она

требует от нашей парторганизации
большей, чем раньше, плановости, чет-
кости и умения по-боевому расста-
вить партсилы и правильно руково-
дить всей работой, партпросвещения

и ее учета.                                 •_

Есть-ли это у вас на Рабфаке? Нет!
Кто виноват в этом? — Виновных не

найти. Да и не это главное. Сейчас
нужно показать конкретные примеры
как не надо и как необходимо рабо-
тать в конкретных условиях Рабфака.

На Рабфаке организовано 25 круж-
ков. Запинаются ли они? К сожалению,
пе все и не всегда. Где причина сры-

ва занятий. Причин очень много. ;
Первое— это никуда негодная поста-

новка работы культпропов, как Рабфа-
ка, так и Университета. Никакой об-
щей увязки нет. Давно бы пора соз-
вать совещание культпропов на Раб-
факе.

Второй причиной является это—не-
хватка руководов — тоже вина культ-
пропов, они не сумели правильно рас-
ставить имеющихся руководов раньше,
а теперь делают перетасовку, углуб-
ляю» торможение работы.

И третья, пе менее важная, причина—

нехватает аудиторий. Рабфак имеет
25 кружков. Они должны по плану за-
ниматься 7-й день декады, а аудито-
рий на этот день 4—5, да и те с 7 ча-
сов, а кружки должны заниматься с 5.

Отсюда вывод культпропам необхо-
димо теснее увязать и изменить план
занятий кружков на Рабфаке. Приуро-
чить их так, чтобы кружки были обес-
печены и аудиториями и руководами.

Ибо будущие кадры пролетарских спе-
циалистов должны быть подкованы
как следует марксистско- ленинской
теорией.

М. Новиков.

УДАРНОМУ РѴЯ^Ѵ —УДАРНУЮ СТОЛОВУЮ!
ДОБИТЬ ДО КОНЦА ОБЕЗЛИЧКУ И
——  УРАВНИЛОВКУ ---------------   І

РЕЗУЛЬТАТЫ ОБСЛЕДОВАНИЯ

Ведь если студенты будут только
посещать занятия, не читая самого
Ленина, то грош цепа такой прора-

ботке.

Вопросы, сколько томов прорабаты-
вать, с чего начинать и метод работы,
должны быть общими для всех круж-
ков по изучению шеститомника. Чтобы
избежать кустарщины и тормоза в
работе кружков, Партком должен
тотчас же разрешить эти во-
просы.

Пока об этом в Парткоме нет ни-
чего определенного.

Каратаев.

«Нам нужны такие командные ин-
женерно-технические силы, которые
способны  понять   политику   рабочего
шасса нашей страны,   способны ус-
воить эту политику и готовы осущест-
вить ее на совесть».                     -

Вот формулировка тов. Сталина.
Это  возможно только  тогда,   когда

наши будущие специалисты, .не толь-
ко овладев наукой, «о и будут хоро-
шими общественниками в B>d е,   на
фабрике, в Красной Армии.  Включа-
ясь в эстафету, мы объявляем конкурс
на лучшую ячейку по вневузработе.

В настоящее время ряд фактов за-
ставляет   бить   тревогу   о   состоянии
вневузработы. Так например, радио-
логи ведут выжидательную^ политику,
сіабо включились в работу оиохимнки
на Валтзаводе работа не  сдвинута с

-мертвой   точки, на   Электроаппарате
(правда,   главным   образом   по вине
общественных   организации  Электро-

. аппарата) нет еще строгой ответствен-
ности за поручаемую работу.   Далеко
не изжита обезличка.

Комитет тмсолгола  считает,
что ячейки должны так перест-

роить свою работу, чтобы вневуз-
работа была в центре внилшния.

Вневузовская работа должна
стать не только делом вневузра-
ботников, но ^.секретарей ячеек.

В первую очередь да срыв вневуз-
работы в ячейке отвечает секретарь. -

В данный момент необходимо раз^
работать конкретный план вневузра;
боты, исходя из возможностей каждой
ячейки, связаться по линии СНГ с
прикрепленными па предприятиях и
в тесном контакте с. массовым секто-
ром ЛГУ, при содействии научно-ис-
следовательских институтов, так раз-
вернуть работу, чтобы вопросы вы-
полнения промфинплана предприятия-

ми вопросы технической пропаганды,
нашли действительное отооражение в

нашей работе.
С момента открытия старта— .й/аі

комитет комсомола приступит к про-
верке вневузработы на предприятиях
через бригады легкой кавалерии и
выезды впевузработников на заводы и

I в цеха.

Вниманию

Вневузсектор комсомола.

комсомольцев?
С 1-го по 15 января обмен членских

комсомольских билетов. К этому вре-
мени каждый комсомолец должен иметь

членский билет, личное дело и не одного
месяца задолженности по членским
взносам. Комсомолец не имеющий
этого будет механически исключен

из комсомола.

На ниже поименованпых т.т. в ко-

митете ВЛКСМ имеются комсомоль-

ские билеты (спросить у тов. При-
луцкого).

Кищук, Бахматов, Кочурова, Алек-
сандров, Чемоданова, Исаев, Коган,
ГПполковский, ГОейкман, Любимова,
Маясова, Глушков, Корякова, Козлов-
ская, Файнштейн.

Оргсектор комитета ВЛКСМ

Т. Кириллов.

Университет даст материал Истпарту
3 В           «•_ „.. «п »орітііт    или. связь его с белыми.

Бригада легкой кавалерии

выявила много положительных

и отрицательных сторон в работе

слоловой № 8.
Хотя общий вид столовой и

удовлетворителен, но необходимо
указать, что столовая недоста-
точно проводит санитарный
минимум. 1) Ложки вытираются

грязным полотенцем. 2) Бочка
для помоев не прикрывается,

этими помоями обрызганы двери.

3) Недостаточно хорошее выти-

рание столов в продолжении

рабочего дня. Чистота самих

рабочих до настоящего времени

была неудовлетворительна.

Регламент обедов студента на

деле не выполняется, не только

по вине студентов, но и по вине

недобросовестного отношения ра-

бочего стоящего у дверей. Обез-
личка полностью не ликвидиро-

вана, причина отсутствие удар-

ничества и соцсоревнования, но

полностью введен хозрасчет,

оплата производится по ставке,

но есть и уравниловка.

Юридически столовая на хоз-

расчет перешла с ліая лгесяца,
а фактически на хозрасчет пе-

решли не все.
Постановление ЦК прорабо-

тали и проводится в жизнь.

В частности ликвидированы оче-

реди, введен новый метод, по-

дачи обедов.
Добились на целый месяц мяс-

ных обедов на прикрепленных.

В культурной работе столовой
нужно отметить работу ликбеза,
организацию кружка текущей
политики, устройство экскурсий
в музеи. В этой работе имеется

также недостаток— нет красного

уголка. Не выписываются газеты

и журналы.

Саннадзор поставлен хорошо,

прикреплен специальный врач.

Столовая комиссия в целом не

работает, работают только от-

дельные товарищи.

В помещении, где хранятся

сухие пр.одукты (сахар, крупа и

т. д.), нет прохода, нет винтиля-
ции. Хозяева склада— крысы,

ими портится огромное количе-

ство продуктов. Селедки и слад-

кое повидло хранятся в одном

помещении, бочка к бочке. Для
овощей нет специального поме-

щения, хранятся   под воротами.

5 тЛоТливоДОРхяЙ ^ампаГии^Тббот:
НТ Действия Красной Армии и
Коасных партизан. Сформирование
Урядов Красной Гвардии, партизан,
войсковых частей

популяризации    испартовских   идеи
при  Университете   организуется ис
парткомиссия, которая ставит на дан-
ном    отрезке    времени   следующие

задачи:
1)   Выявить конкретных участников

гражданской войны.
2)  Собрать правдивый дополнитель-

ный материал о гражданской войны.
3)  Популяризировать данные мате-

риалы среди массы, через печать,
устройство вечеров, организацией
кружков.

Одной комиссии выполнить эти_за-
дачи не по силе, а поэтому Партийно-
комсомольские и профессиональные
организации должны мобилизнваться
на выполнение этих задач. Каждый
участник и очевидец должен вклю-
читься в эту работу. Ибо это есть
долг каждого сознательного гражда-
нина Советкого Союза.

Помойка прямо во дворе, за-

нимает полдвора, сливаются по-

мои к стене, нет ям, нет ящиков.

Склад протекает.

Качество продуктов удовле-

творительное. Порченные про-

дукты на кухню не поступают.

Котлы моются ежедневно.

Ежедневно кухня пропускает от

3 до 4 тысяч обедов и готовит еже-

дневно 300 завтраков для школ.

Недостатки кухни: рыба чи-

стится рядом с фаршем, чешуя

попадает на фарш. Халаты и

полотенца у рабочих кухни очень

грязны.

Культработа поставленаплохо.

Производсовещание бывает редко

и не охватывает основной массы

рабочих. Санитарный врач бы-
вает не более двух раз в месяц.

В холодильном цехе с потолков

сыплется известка прямо на про-

дукты. Масса тараканов. Частая
смена заведующих результат—

обезличка;
В буфетах: чистоту помеще-

ния, посуды и столов нельзя

считать удовлетворительными.

Вина падает на халатное отно-

шение со стороны сотрудников

буфета. Столы вытирают плохо.

При подаче закусок буфетчицы
берут их руками (напр. соленая

рыба и затем пирожное.).
Часто    отсутствует    кипяток.

сПрикрепленная к буфету комис-

ия, очевидно, не работает. Ох-
рана труда не работает. Жалоб-
ная книга не проверяется.

Горячие завтраки можно будет
устроить, если позволит поме-

щение и будет заявка от об-
щественной оріанизации.

Все вышеприведеннБте~обстоя
тельства свидетельствуют о том,

что необходимо в столовой № 8
смело и решительно развернуть

соцсоревнование и ударничество,

правильно    организовать    труд,

ликвидировать     обезличку,    до-

бить     уравниловку,     поставить

массовую воспитательную работу.
Столовой нужно еще с большей
энершей биться за конкретные

мероприятия по улучшению обе-
дов и проведению санлшнимума.

Бритада    легкой     кавалерии.

Вожак И. Савельев, Крюкова,
Мурзилкина, Яковлева,  Твар-
довская,   Суханова, Лебедева,
Морозова, Зотов а Мохов.

Практика с целевой установкой

подготовка, политработа,
характеристика командиров, комисса-
ров  начальников партизанских отря-

указывать назначение частей отрядов,
крупных соединений, куда часть вхо-
ии род оружия. Классовая созна-
тельность* Случаи героизмац паходчи.

вости, нричины успеха и неуспеха.
4) Работа подпольных революцион-

ных организаций. Работа в тылу у
белых возникновение подпольно, ор-
ганизации  на  фабрике, заводе, селе

гаа советкого ьиюзч.                        ганизации  аа  ^..^,...-, -     ■ • ■ ению

Описанию подлежат следующие «о- учрежденнщ ра бота   по   Р» вИ10В)

менты:

1) Специальные, экономические
условия гражданской войны и основ-
ные политические события периода.
Экономика района, классовая харак-
теристика. Национальные особенности.

2) Роль парторганизации.  Красный

войск "белых і  зеленых, интервентов

связь с центром.
5У Борьба с отрицательными сторо-

нами в тылу и фронте. Проявление
шкурничества, дезертирство, борьба
с ними.

6) Контр-революционпые заговоры
2) Роль парторганизации,  іѵрасиыи   ̂  »; ш.., г •--- •              Факты

тыл. История  парторганизации и со-  Восстание в^тылу  "Й       „Гбе-
стал?     Роль   женщин    КСМ,   детей,  саботажа. Измены, деятельность ив
Деятельность СовеХревкомов, \ека, j лых   организаций^   помещиков    рать
жизнь на заводе, в  деревне, на же- ' духовенства различных верои,поведа

ний, связь его с белыми, кулачеством1

интервентами. Деятельность меньше-

виков, эсеров, анархистов. Зеленое
движение. Раскрытие заговоров, лик-

видация выступлений.
7) Действия белых армий. Социаль-

но-экономические и политические

предпосылки контр - революции в

районе.
Национальное формирование белых.

Отборные классовые части. Армия
интервентов, состав, настроение, отно-
шение к белым м. красным и к насе-
лению. Земельная политика. Грабежи,
поджоги, погромы евреев. Разложение
белых и интервентов. Атаманщина.
Случаи перебежек, сдачи. Восстание.
Братания.

8) Националистическая коптр-рево-

люция. Роль анархо-бандитского дви-

жения. Роль антисоветских групп.

Зеленые. Разложение зеленого движе-

ния. При описания событий граждан-
ской войны чрезвычайно важно избе-
жать голой схематизации, сухости.

Необходимо давать живой фактиче-
ский материал, яркие бытовые момен-

ты в особенности, как можно больше
фактов.

Наиболее целесообразно пользовать-

ся формой исторического очерка, да-
вая последовательное описание со-

бытий.

Комиссия по Истпарту.

В «Лен. Ун-т» от $28' ноября с/г.
была помещена статья тов. Болдиной
0  ходе НПП на заводе им. Ленина.
Группа, обсудив данную статью, нашла,
что она не соответствует действитель-
ности.

Эконом-географы II курса проходи-

ли НПП на Невском машиностр.
заводе   им.  Ленина  с   1   ноября по

1  декабря.

Практика имела целевую установку.
ознакомиться с энергетической базой
предприятия, с основными технологи-

ческими процессами переработки
сырья и аппаратурой включиться в

общественно - политическую работу
предприятия. Необходимо указать, что
практика носила политехнический ха-
рактер. Студенты отбывали НПП в

9 цехах.        «

Из 9 цехов практиканты непосред-

ственно работали в 4 цехах, (мартен,
формовка, механич. мастер., кочегарка

и силовая станция) в остальных же
цехах приходилось наблюдать, бесе-
довать п проч. Вообще же практика
проходилась тремя методами:

1.  Метод непосредственного участия

в работе  на  станках и у др. машин,

2.  метод личных наблюдений за ра-

ботой машин,

3.  метод бесед с рабочими и инжѳ-
рами, при чем инженера обычно дела-
ли вводные и заключительные беседы.

Большинство студентов относилось
к практике виолне добросовестно и

серьёзно

Со стороны администрации (Герш-
кович, Риммер) и инженерно-техниче-
ского персонала нам уделялось много
вниаания и было видно, что инженеры
Волков, Крылов, Макаров, старш. ма-
шинист Андреев, старт, качегар
Кудзинский, мастер Большаков и др.
стремятся действительно дать макси-
мум технических знаний студенчеству.

Безусловно, кроме перечисленных
положительных черт были и отрица-
тельные, при чем по причинам от нас
и не от нас зависящим.

В общественно-политическую работу
мы включились— нами были проделаны
подготовительные работы к Октябрю,
написаны десятка два лозунгов и
плакатов, выявлепа задолженность но
членским взнссам, выявлено количе-
ство неграмотных и др.' мелкая рабо-
та эпизодического характера. Серьез-
ной работы нам не поручали, т. к.
этому мешали частые наши переброс-
ки по цехам.

О положительных результатах нашей_
практики      говорят     постановления-
3-х производсовещаний от  14,  27   и
30 ноября.

Анискевич, Бочаров, Дымшиц.



Массовым рационализаторским творчеством
бороться за лабораторный план

ДОЛОЙ    СХОЛАСТИКУ   В   НАУКЕ!

УЧЕБА должна стать ТВОРЧЕСТВОМ
Цель лабораторного плана научить

студента самостоятельно работать с
книгой. Дело не плохое. С книгой у
нас по-настоящему работать еще не
умеют.                         /

Ленин придавал большое значение
серьезной работе над книгой, он ее
никогда так прямо не читал, он ее
всегда прорабатывал. Читаемую науч-
ную книгу он конспектировал, встре-
чаемые неясные места в книге до-
полнял чтением других авторов, пока
данные пояснения не оказывались
исчерпывающими. Кроме того, Ильич
давал каждому отдельному, тому или
иному, положению читаемой книги
определенную оценку, делая пометку
на полях, а из всей книги всегда де-
лались выводы. Чтение здесь всегда
выливалось в творчество.

Имеем ли мы что-либо похожее па
это при нашем лабораторном плане?
Ничуть. Делается это у нас так. Бе-
рется какой-либо учебник, соста-
вляется задание, как правило не та-
кое, которое было бы ориентировано
на глубокую и всестороннюю прора-
ботку данного вопроса, а почти всегда

такое, которое определяется возмолс-
ностями одного этого учебника (под-
час очень скверного). Поэтому боль-
шинство наших заданий даются ітросто
в порядке «прочесть от этих до этих»,
а сами темы являются заголовками
учебника, подчас впрочем внешне
измененными, что дела не меняет.

Такое проведение лабораторного
плана выхолащивает всю его сущ-
ность, ибо не дает навыков прорабо-

тать данный материал глубоко и четко.

Не мудрено, что прочитанное скоро
забывается. И забывается не только
потому, что метод приобретения зна-
ний был не совсем хороший, а глав-
ным образом это происходит потому,
что большинство уовоенных знапий у
нас являются мертвым капиталом до
времени выхода из Университета.

Усвоенная формула, илии тот или
иной практический навык, бесусловно
будут скоро забыты, если учеба будет
поставлена так, что эта формула, этот
навык будут оставаться долго «безра-
ботными». У нас же дело обстоит
именно так. НПП не снимает эту
проблему, ибо на пей используется и
получает свое развитие только часть
приобретенных знаний.

Поэтому необходимо, чтобы те за-
дачи и -вопросы, которые мы имеем
в наших заданиях охватывали не
только тот материал, который прохо-
дится в данпое время, но и тот, кото-
рый был пройден прежде.

Чтобы лучше применять полученные
пания и сделать это применение наи-
более конкретным, нужно, чтобы, в
практике учебы, студент наряду с
проходимым материалом, разрабаты-
вал ряд таких заданий, которые тре-
бовали бы применения не только
имеющегося об'ема знаний по одному
предмету, а применения всех тех зна-
ний по всем предметам, которые в
даппый момент па данной специаль-
ности студент обязан обладать.

Необходимость таких заданий осо-
бенно напрашивается у физиков,  ме-

ЛУЧШИЕ ПРОФЕССОРА вместе со студентами

БОРЮТСЯ ЗА ПЕРВЕНСТВО
хаников и математиков, где нужно
уже давно бы добиться, чтобы
студент решая задачу оперировал
не только с абстрактными точ-
ками и схематичными взаимо-
отношениями фиктивных тел, а
с реальной сущностью вещей, со
всеми их конкретными качества-
ми, в данном реально возможном,
взаимодействии-

Ибо сама математическая символи-
ка у нас часто утрачивает всякую
телесность только потому, что редко
применяется для выражения образов
реального мира.

Поэтому такое комплексное зада-
ние о котором говорится выше, долж-
но быть взятым из практической

жизни, или из какой-либо теоре:
тической проблемы, воплощенной
в реальные формы, для разрешения
которой необходимо было бы не
только вспомнить, что приходи-
лось год или два тому назад^ а
познакомиться не с одной книгой, и
не только русской, но ииностран-

Только в этом случае могут быть
лучше всего выкованы навыки, не-
обходимые для воспитания научных
кадров. А эти навыки должны оыть
приобретаемы уже с первого курса.

И только таким образом будут
хорошо и надежно усвоены при-
обретенные знания, а само. их на-
копление- станет плодотворным
и увлекательным творчеством.

Старт конкурса для астроно-

мо-геодезической специальности

прошел под знаком новых дости-

жений в деле реализации 6 усло-

вий т. Сталина в условиях ВУЗ'а,
в борьбе за качество подготовки

студента, за ударный темп его

работы.
В этой борьбе, во всей повсе-

дневной работе, необходимо от-

метить помощь со стороны луч-

шей части нашей профессуры.
Общественные организации

астро-геодезистов могут назвать

проф. Горшкова и доц. Натан-
сона лучшими ударниками-пре-

подавателялш.

Проф. Горшков, являясь пред-

седателем Бюро Производсове-'
щания, поставив своевременно

вопросы перевода 1-го курса на

лабораторный   план   перед про-

за правильно поставленное НПО,
за качество всей учебы.

Руководя научными геодези-

ческими кружками, проф. Горш-
ков показал себя не только как

организатор, но и как человек,

умеющий должным образом на-

править научную работу произ-

водсектора СНР.

Лабораторный у математиков не з почете

Максимальное количество имеющих-
ся книг, отсутствие помещения, мето-
дически плохо разработанпые задания
и программы — все это способствует

.зыгншию лабораторного плана на
іурсѳ математиков.

Теорию функций комплексной пере-
менной ведет проф. Люш. Приступая
к новому заданию, он делает малень-
кую вступительную беседу, а затем на
протяжении всего задания, т. е. 9 час.
в декаду происходит непрерывный
контроль. Причем, задания как тако-
вого, в целом пет.

Проф. Люш просто задает на дом
определенный отдел. Для студентов
получается сплошная домашняя на-

грузка. Времени отведено на курс
недостаточно.                          „

Хуже обстоит дело с физикой. Іак-
же скверно разработана программа,
она просто приспособлена к учеб-
нику Эйхеивальда.

В этом учебнике встречается много
ошибок, материал очень труден и сту-
денты плохо в нем разбираются. О
физикой может получиться прорыв. u

Физику ведет проф. Никольский.
Он мало внимания обращает на заня-
тия и не ведет (в противоположность
методу) никакого абсолютно учета, что
способствует халатному отношению
студентов к проработке материала.

Ф. X.

ЛГУ шеф Томского Университета

Социалистической взаимопомощью укрепим работу
Над западной Сибирью, одним

из районов УКК, шефствует
наша Ленинградская область.

Что же даѳт ЛГУ для УКК?
Во-первых большие группы

окончивших студентов уже ра-

ботают на строящемся гиганте,

затем Университет прорабаты-
вает ряд- научно-исследователь-

ских тем для УКК, кроме того

свыше 40 аспирантов и 132 сту-

дентов дает ЛГУ.
По постановлению Обкома

Партии и обл. Бюро СНР, ЛГУ
является шефом Томского Госу-
дарственного Университета.

Для Томского Государствен-

ного Университета необходима

немедленная помощь.

В первую очередь нам необхо-
димо выполнить обязательства

послать   на   постоянную работу
в Томск    трех   научных   работ-
ников.

По словам преде. СНР тов.

Гвоздева, он договорился с ди-

ректором о посылке з Томск
3 человек следующих специаль-

ностей: энтомологии, биохимии

и геоморфологии.
Чем об'ясняется выбор именно

этих специальностей, когда дру-

гие специальности, например,

математики богаче кадрами.

И суживать работу по поды-

сканию кандидатур из 33 спе-

циалистов к 3-м, тем более, что

Томску нужны люди чуть ли

не каждой специальности, это

значит заранее итти на неудачу.

В вечерней «Краен. Газете"
промелькнуло сообщение, что

„ЛГУ посылает в Томск 3-х
доцентов", ... но их еще нет

Кандидатуры товарищей, уез-

жающих в Томск, должны быть
известны Университетской обще-
ственности.

Есть факты, "говорящие совсем

о другом. Так например, сектор

Механики и Математики, еще в

сентябре, обязался выделить
2 человек, и не выделил до сих
пор потому, что Дирекция и СНР
недооценивает вопросы шефства.

Кроме того, ЛГУ должна быть
оказана помощь по линии выде-
ления имеющейся ,у нас литера-

туры и лабораторного оборудо-

вания.

Мы ждем от Дирекции и СНГ
большего внимания подшефному
Университету.

Партийный Комитет должен

убедить дирекцию, что ЛГУ на-

столько силен, что может и дол-
жен оказать немедленную по-

мощь Томску.        Марковец.

Г. Русаков.

Дайте новую аудиторию
1-й курс механиков, вернувшись с

практики и прозанимавшись три дня
в своей аудитории № 167, был пере-
веден в аудиторию № 169, по догово-
ренности администрации механиче-
ского сектора с сектором иностран-
ных языков. В полученной аудитории
заниматься невозможно. Во первых,
нет винтиляции и во вторых— целыми
днями приходится заниматься при
двойном свете, что сильно отражается
на зрении. Кабинетом иностранных
языков аудитория № 167 используется
неполностью, согласно расписания
всего 6 раз в декаду по 2 — 3 часа
для консультации бригад.

Кроме этого рядом находится ауди-
тория № 166, которая занята под мето-
дологический кабинет (стоит три сто-
ла), занятия в котором бывают в вечер-
нее время 15 раз в месяц по 2 часа
в день.

Исходя из этого мы предлагаем ме-
хаников II курса спец. сопромат пе-
ревести в старую аудиторию .to lb/,
под кабинет-же иностранных языков
и методологический кабинет, согласо-
вав их расписание запятий, отвести
аудиторию Xs 166. Аудиторию-же № 169
использовать с другой целью по сте-
пени ее пригодности.

Группа студентов.

С. Г. Натансон

изводсовещанием, обеспечил без-
болезненность перехода. Произ-
водбюро под его руководством

стало организацией активно бо-
рющейся  за лабораторный план

Натансон, руководя геодези •

ческой специальностью, работая
Директором Университетской
обсерватории, энергично боролся
за поворот специальности к

! нуждамсоциалистическогострои-

тельства. Им была организована

экспедиция обсерватории на

Урало-Кузбасс, под его руковод-

ством ведется дальнейшая под-

готовка к обслуживанию удар-

ных строек.

Наряду с научной и админи-

стративной работой, С. Г. На-
тансон ведет большую работу
в СНР, в научных кружках астро-

номов.

Партийная и Комсоячейка,

Профбюро.

Преподаватели прогульщики

Прогульщики
На первом курсе специальности гео-

морфологии прогульщиков имеется в
достаточном количестве. И если, ска-
жем, разобраться хорошо, то всех их
под одну мерку подвести нельзя, Име-
ются у нас прогульщики с физкульт-
уклончиком — ярые противники физ-
культуры.

И еще одна галлерея. Ребята так
залечательные, бравые. А насчет суб-
ботников грешны: можно и просту-
диться и руки запачкать, да и вообще
неудобная вещь. А вот таких то (Ни-
кандрова, Узембло) за то, что па суб-
ботники не являются, на черную доску.

Опаздывания на занятия — ка-
ждый день. Побили рекорд: Лукина,
Соин, Капустина, Никандров. Зато
на собраниях они выступают н клей-
мят позором прогульщиков, подрываю-
щих соцсоревнование.

Гут.

Постановлением Профбюро
грунтоведов за дезертирство с

субботника студентам Ершову и

Минакеру дан выговор с опу-

бликованием в печати.

На 1-ом курсе физиологов растений,
преподаватели относятся к своим обя-
занностям очень педобросовеотно. Вот
напр., факты:тов. Альбенский (общая
биология) пропустил 12 часов. Тов_.
Презент пропустил 50°/ 0 своих лекций
(4 часа) и 1 раз опоздал на 25 минут.
Тов. Быстрое (математика) пропу-
стил 6 часов и ежедневпо опаздывает,

что очень болезненно отражается на
группе, так как потом не делается
перерывов и происходит «гонка>, что

очень скверно влияет на качество.

В результате такого поведения пре-
подавателей, студенты плохо зани-
маются. Результаты на лицо— 86«/о
успеваемости, 2°/0 прогулов и много
опозданий.

Вопрос ставился на производсове-

щанип, но результатов пока не слышно.

СНР обрати влнмание на своих

членов.

Р. С.

По новому учитывать качество

Профбюро,    м

Во всей проделанной работе по
соцсоревнованию большая доля падает
на производсовещапие. Производсове-
щание прошлого созыва никакой ра-
боты не вело, в этом году руководство
сменили, общественные организации

зорко смотрят за работой производ-
совещания, лучше руководят и работа
на лицо.

Далеко продвинута вперед работа
по подготовке к НПО. На одном из
производсовещаний был подведен
итог летней практике, с оценкой даль-
нейшей пригодности тех или иных
мест практики.

Организация выставки НПО, озна-
комление 1 и 2 курса на основе этой
выставки с профилем специальности,
с основными работами заводских ла-
бораторий и паучио-исследовательских

институтов покончили с тенв фор-
мальными итогами НПО, которые име-

ли место до сих пор.

Большой сдвиг в этом году мы имеем
в работе выдвиженцев. На общем со-
брании выдвиженцев было произве-
дено индивидуальное прикрепление к
преподавателям, была проведена раз-

гка часов выдвиженческой нагрузки.

Мы имеем почти на 100е /, охват
общественной работой. Но эта фор-
мальная цифра обогащается тем боль-
шим и ценным содержанием, что вся
основная масса студенчества осознала,
глубоко прочувствовала всю важность
общественной работы, как средства
выковки специалнета-общественника-
организатора.

Сейчас ведется работа по внедре-
нию новых форм учета качества ра-
боты, каждый член бршады соста-
вляет ориентировочный план на
пятидневку, декаду и бригада сле-
дит за выполнением этого плана.

Имеем мы много и недостатков.
Еще хромает основательно дисци-

плина, многое остается провести и по
линии лабораторного плана, недоста-
точно интенсивно идет подготовка в
НПО. Еще только начинает работать
СНР. До сих пор еще. единый план
общественной работы внутри Универ-
ситета не дошел до основной массы
студенчества. Большой прорыв мы
имеем в области культ-быт-работы
студенчества, слабо работает культ-
пропсектор профбюро.

Студкор. пост биохимиков.



ЛГУ перевыполнил задание

по займу на 120 процентов
ГтѴЛПІИтП/іпгтіл    .т., тл __ ЛТ ________Студенчество нашего Университета

с честью перевыполнило контрольную

цифру по подписке на заем «3-го ре-

шающего года Пятилетки». Вместо
контрольной цифры в 64.000 руб.,

мы на сегодняшний  день   имеем-----   ..„  ч-и/и-.лшлии   с/ело   иліеем

сумму подписки на 141.000 руб.
Достижения в части подписки громад-

ные и ими вправе гордиться все сту-

денчество нашего университета, во

главе с организациями.

Подписка на заем является  только

нервой частью данного мероприятия,

второй же  самой  основной  и  ответ-

ственной   частью   является   своевре-

менное обязательное  погашение под-

писной суммы путем регулярных еже-

месячных  взносов  за  заем,  с таким

расчетом, чтобы к 1-му мая 1932 года

всю  причитающуюся   с  нас сѵммѵ в

141.000  рублей  мы  обязаны  внести.

Подписываясь  на  заем каждый сту-

дент должен   был   знать  то, что  он

одновременно дает свое обязательство
подписную  сумму  погасить в срок в

противном случае он обманывает пра-

вительство и весь рабочий класс. Вот

эта вторая часть самая наиважнейшая
к стыду для нас, нами не выполняется'
Невыполняется не вце.іом всеми сту-

дентами,  а студентами  нестипендпа-
тами.

"В основном, вся вина падает не в

отдельности на каждого нестипепдпа-

та, а на пазовые организации нашего і
университета, так как до сегодняшне-

го дня  этот участок   работы   сов.ер- '

шенно упускается из виду. Профбюро
специальностей не руководит этой ра-

ботой, зачастую успокаивается на том

что выделили сборщика и пусть он

как хочет себе работает, помощи сбор-

щик   от  организации   не   чувствует,

сам не в силах справиться с этой

работой и вся работа безрезультатна.
Нужно особенно отметить бездея-

тельность в этом отношении комсо-

мольской организации. Комсомол на-

шего университета'совершенно забьи
то, что он является шефом над моби-

лизацией средств и как шеф до се-

годняшнего дня палец о палец не

стукнул по вопросу мобилизации
средств.

Там где хорошо поставлена работа,
где организации работают и на фи-

нансовом фронте (в частности Проф-
бюро Биохимии), там на 100% выпол-

няются и мероприятия по мобилиза-'|
цип средств, там пет задолженности

ни по займу, ни по страхованию

ізсем организациям нашего универси-

тета следует взять пример у биохими- '
ков и поставить у себя также на

должную высоту работу по мобилиза-
ции средств.

^ Погашение пестецендиатами по

займу «3-го решающего года» на се-

годняшний день значится 21°/„.

Мы должны честно выполнить те

обязательства, которые мы дали пра-

вительству и партии.

Комсод Лебедев.

Наладить
военработу на

рабфаке
На Рабфаке руководителе военного

дела совсем заснули. Уже прошло

три месяца, а военной работой на

Рабфаке и не пахнет.

Явление ненормальное.

На Рабфаке должен быть организо-

ван батальон, который должен входить

в состав комсомольского полка Уни-
верситета.

Но на деле: полк регулярно соби-

рается и проводит занятия, а о бата-
льоне забыли. Пора вспомнить. Время
пе терпит.

Ульянова.

письмо
В РЕДАКЦИЮ

Я хочу в борьбе за социализм итти

в рядах пролетариата,  поэтому я ре-

шительно  и  категорически   заявляю,

что мое мировоззрение ничего общего  .

с   идеалистическим    мировоззрением  /Иежяя/Гяш.»/,
моего отца и буржуазной  интеллиген-1 теэ̂ РабпРОМа.
чаи— не имеет. Поэтому я считаю сво-

им долгом на практике- доказать свои

убеждения.

головотяпский опыт
Перед от'ездом на летние

каникулы, учебной частью было

об'явлено слабым в академиче-

ской успеваемости студентам,

чтобы они за месяц раньше

приехали на рабфак, для прохо-

ждения месячной подготовки к

следующему триместру.

Студенты приехали, истратив

■;.

2.000 рублей — пионер - городку

Я выхожу из материальной зависи-

мости от моего отца и порываю связь с

era семьей. Это мне будет тем более
легко, что вот уже 2 года, как я с

отцом ничего общего не имею.

Студ. С. Берг.

деньги на проезд и месячное

пропитание в Ленинграде. Одна-

ко, никто не позаботился орга-

низовать для приехавших сту-

дентов ни курсов, ни кружков.

За этот головотяпский

„опыт" — виновных необходимо
привлечь к ответственности.

С 19 был об'явлен массовый

субботник по выгрузке дров.

Этот субботник выявил хоро-

шую сплоченность студенчества

Университета: явились все поч-

ти на /000/0, пропуски и уви-

ливания—единичны.
С 12 час. дня 19 числа работа

кипела не переставая ни на одну

минуту до 15 часов 20-го, до тех

оор, пока бажра не была выгру-

жена.

Нет нн одной специальности

не   выполнившей   свое   задание,

наоборот, характерно перевыпол-

нение. Впереди идут гидрологи

выполнившие свое задание иа

» /о . за ними идут эконом-

географы и химики, мало отста-

ют механики н математики.

Необходимо отметить лишь сла-

бое участие аспирантов, пришли

лишь единицы.

В результате проведенного
субботника собрали в пользу

пионер-городка 2.000 руб.

М.

УСПЕШНО ПРОВЕДЕМ СУББОТНИКИ
В целях улучшения лечебной

помощи студенчества Профком

постановил довести на 1931-32 г.

санитарно-курортный фонд до

50.000 рублей.

Одним из источников создания

этого фонда являются массовые

субботники.

От субботников в течении зи-

мы нужно получить не менее

16.000 рублей.

Для успешного выполнения

этой суммы, необходимо актив-

ное и сознательное отношение

к вопросу организации суббот-

ников, как со стороны общест-

венных организаций, так и от

каждого студента. Факт-же имев-

ший место у географов, застав-

ляет бить тревогу. Специально

сти геологов и геоморфологов
устаивая субботник 15/XI-31 г-

заводам дали заявку на 100 чел.

Но_ оказалось, что „смельчаков",

которые рискнули явиться на

субботник, оказалось лишь 50 чел.

Таким образом субботник на

500/0 был сорван, в результате

чего, заводы отказывают нам в

работе в дальнейшем.

Совершенно ясно, что основ-

ной причиной такой безобразной
организации субботника, являет-

ся безинициативность, бездея-
тельность' Профбюро.

В дальнейшем всем профбюро

необходимо обратить серьезное

внимание на организацию мас-

совых субботников инедопускать
их срыва

27  ноября, с. г. безвременно  скон-

чался  профессор  экономической гео-

графии  Г.   А.  Мебус. Покойный ро-

дился  в  1895 г.   в  семье кустаря, в

191У   г.   окончил   экономический фа-

культет политехнического   института

С этого времени начинается его науч-

ная и педагогическая деятельность в

высшей школе. Последние годы Г. А

Мебус    работал   профессором   ЛГУ

планового института политехнического

и др. Покойный был профессором об-

щественником, всю свою работу строил

в тесном контакте с общественностью
и пользовался авторитетом среди сту-

денчества.                                      1

В своих многочисленных работах по

экономической географии проф. Ме-

бус примыкал к эклектической отра-

слевой школе Дена, от которой он

стал решительно отходить в последнее

время и был одним из лучших про-

фессоров, который искренно и актив-

но перестраивал свои научные иссле-

дования на марксистской основе. В

стенах ЛГУ. Ему была предоставлена

широкая возможность плодотворной

научной и педагогической работы.

Бессмысленная и нелепая смерть

вырвала из рядов молодой эконом-гео-

графической науки ценного работника

СТУДЕНТАМ ЛЕН. ГОС. УН-ТА

ДОРОГИЕ ТОВАРИЩИ!
Австралийская Секция Межрабпома желает аайті .
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ДА ЗДРАВСТВУЕТ СОВЕТСКИЙ СОЮЗ!

Жан ДАМНИУ.
12 „»„       faTaPb АвстРалийс "ой Секции Межрабпома.
12 нояоря 1931 года.

Предлагается ц 5 декабря дать в комиссию j

обмену комсомольских билетов, тов. Кириллову J
каждой ячейки

Сведения до следующей форме
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около S^eTe?.?   И СВИРЬСТР° Й   На   4 "я, стоимость»

-nJ?n  -СеМ воп Р°сам связанным с ОПТЗ обращаться в Соввт
!^рыі^по мещается в Клубе служащих.    ращаться в Совет'

Ленингр. Областлит № 29251— ЗІк. № 5 \9.

ПОКОНЧИТЬ
С   БЕЗОБРАЗНЫМ

ОТНОШЕНИЕМ  К

ВЗНОСАМ
По комсомольской организации ЛГУ

и 1 абфака плохо обстоит дело с упла-

той членских взносов. В настоящее

время по Комитету комсомола

имеется задолженность в 44 года
8 месяцев.

Бюро Комитета Комсомола вынесло

по данному вопросу свое решение

в котором отметило халатность неко-

торых ячеек.

Необходимо сейчас-же мобилизовать
весь имеющийся актив для проверки

уплаты взносов комсомольцами. Нуж-

но быть с*роже к злостным неплатель-

щикам. Сбор членских взносов не

должен быть кампаний; необходимо
чтобы платили регулярно членские
взносы.

«Надо быть политически близору-
ким, чтобы считать это правило ме-

лочью. Уплата членских взносов  есть

Ячейкам не давшим сведения не будут выданы билеты,

тов. Кириллов дежурит

с 4 часов до 5 часов в комитете ВЛКСМ

Секретарь комитета ВЛКСМ Виноградов.

4/ХІІ и 5/ХІІ

в редакции „Лен. Ун ■ т"

СОВЕЩАНИЕ

АЖ!^,?АБ0ТНИК0В ' ПРЕПОДА-ВАТЕЛЕИ и АСПИРАНТОВ ЛГУ,
выделенных секторными быро

СНР                 Р
РАБОТЫ  В  АКТИВЕ   ГАЗЕТЫ

екабряв 5 час. вечера в помещении Бюоо

ry^^KSTSS^ffi ПаРткома "* заседание комиссии исполнения

ИИ»? ,=. J™ ro -р»-                               вызываются

ЗАВ. ОРГСЕКТОРАМИ ПАРТИЙНЫХ ЯЧЕЕК

■ ^ поэтому
недооценка этого уставного правила

граничит с пряным  саботажем, поли

тического значения, уплаты членских

взносов». (Смена).

К 5-му декабря не должно быть

ни одною неплательщика.

Прилуцкий.

ВВВІіМ

Полиграфическая лаборатория ЛГУ.-Тира^ТооО

Общее количество знаков — 97 680

Время сдачи в набор— 1 декабря

Количество листов—'/».
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